
□ 本 报 记 者 任松高 彭 辉
本报通讯员 刘昌勇

眼下，威海南海新区的“中韩美丽产
业生产园区”招商人员格外忙碌，有意向
投身美丽产业的中韩两国投资者一拨接一
拨，让人应接不暇，美博会撒下的种子已
开始生根发芽。

今年9月11日到13日，2015威海国际
（中韩）美丽产业博览会在威海南海新区
举行，有250多家中韩美业厂商参展，近
5000名美业人士及企业前来观摩、洽谈交
流，近百家参展商初步达成合作意向。这
是迄今为止中韩两国之间举办的规模最
大、层次最高的美丽产业峰会。

韩国美容健康协会会长郑选模说，
“虽然威海南海新区是座新城，但他们已

经在发展中韩美丽产业中抢得了先机，我
的很多韩国同行都非常看好新区的发展前
景，有很多企业都表达了到这里投资创业
的意向，我相信威海南海新区会成为享誉
全球的‘中韩美丽产业谷’。”

中韩自贸协定正式签署后，威海成为
中韩自贸区地方合作示范区，迎来前所未
有的发展机遇，作为威海副中心城区的威
海南海新区有何作为？

“威海南海新区是全省重点建设的海
洋经济新区之一，蓝色经济与中韩自贸的
机遇叠加，必将激荡起更强的发展动力。
以整容美容、养生健身为主打的美丽产业
已成为国际上直追汽车、航空的第三大热
点产业，而韩国则是享誉世界的美丽产业
基地。我们把中韩美丽产业作为抢抓中韩
自贸机遇的突破点，全力打造对韩经济合
作特色示范区，创建崭新的美丽产业
谷。”威海南海新区管委负责人说。

为什么在这么短的时间内就找到了突
破点并先声夺人？这得益于威海南海新区
的“抢跑”战略。他们发现，韩国美丽产

业是融合创意、研发、培训、设备、产
品、服务、传媒、会展等的新型产业链 ,
并与文化产业、时尚产业、健康养生、旅
游休闲等产业紧密相连，这与威海南海新
区的定位和产业优势非常契合。

“借中韩自贸东风，扬美丽产业之
帆”——— 威海南海新区确定了新航向。利
用中韩美博会搭建起的平台，威海南海新
区将着力引进一批医疗美容产业项目，尤
其是韩国美容健康产业项目，把威海南海
新区打造成中韩养生中心，打造中韩美丽
产业新高地。立足于“早”，着眼于
“抢”，威海南海新区专门设立了“中韩
美丽产业生产园区”和“中韩美丽产业服
务园区”。其中，中韩美丽产业生产园区
占地2000亩，规划建设了标准生产厂房和
服务业配套设施，通过市场化运作的方
式，出台优惠政策，供给中韩美丽产业投
资商，鼓励参展企业进区建厂或设立服务
机构，并对落户企业生产研发和市场开拓
予以支持；中韩美丽产业服务园区规划占
地500亩，配套建有商业风情街、酒店式

公寓等。此外，2万余平方米的韩国化妆
品交易风情街已经完工并投入使用。

威海南海新区拥有全省单体面积最大
的孵化器——— 20万平方米的蓝色创业谷。
早在去年，创业谷中就专门开辟了2万平
方米的韩国高新技术产业孵化起步专区，
专门用于承接中韩自贸区建设带来的产业
合作。不到一年的时间，清潭生物科技、
纳诺茜拉纳米科技、日光医疗科技等10多
个韩国高新技术项目已进驻蓝色创业谷孵
化。韩中文化协会在威海南海新区成立了
威海南海高新技术产业发展公司，为韩国
企业进驻提供配套技术咨询和代理招商服
务。威海南海新区还与韩国忠清北道中小
企业厅、韩国京畿道高新企业协会等机构
建立战略合作关系，借助他们的力量加大
引进优质韩国科技项目力度。借助“互联
网+”的东风，威海南海新区下一步还将
打造离境退税商店和“网购保税试点”平
台，争取引进建设“信天邮”跨境电商平
台和SISBRO韩流商品线上线下销售平
台。

打造中韩自贸特色示范区
威海南海新区以美丽产业为突破口抢得发展先机

新华社北京12月6日电 6日下午，在结束出席气候变化巴黎大
会，对津巴布韦和南非进行国事访问并在南非约翰内斯堡主持中非合
作论坛峰会后，国家主席习近平回到北京。

习近平主席夫人彭丽媛，中共中央政治局委员、中央政策研究室
主任王沪宁，中共中央政治局委员、中央书记处书记、中央办公厅主
任栗战书，国务委员杨洁篪等陪同人员同机抵达。

当地时间5日晚，习近平离开南非约翰内斯堡启程回国。离开
时，南非外长马沙巴内等政府高级官员到机场送行。
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入战略投资者同步进行，入股价

格按国家有关规定执行……

3 今日关注

□ 责任编辑 张鸣雁 江昊鹏

□记者 赵 琳 报道
本报济南讯 中央文明办日前发布了11月“中国好人榜”名单，

107名身边好人上榜。记者细数榜单，发现山东共有15个好人（群
体）登上11月“中国好人榜”，超过今年8月创下的14人上榜纪录，
又创单月上榜最高纪录。

荣登11月“中国好人榜”的山东人有：助人为乐好人陈霞、曹
芍芬、济南8·5献血群体、张振美；见义勇为好人郭维佳、曹冰；诚
实守信好人高宝同、宁青、宋祥善；敬业奉献好人隋玉群、霍洪
祥、任敦明；孝老爱亲好人姜娜、李建梅、朱娜。

截至目前，2015年我省共有108人登上“中国好人榜”，远超去
年。由中央文明办依托中国文明网开展的“我推荐我评议身边好
人”活动，自2008年5月启动以来，逐步形成了在社区村组、街道乡
镇、区县、地市、省、全国六个层面层层推、层层评、层层学好人
的局面。好人们用善行义举、无私大爱，传递着向上向善的力量。

□ 孙秀岭

企业家与慈善是一个永恒话题。日前，脸书掌门人扎克伯格宣布
捐出价值达450亿美元的股份，广受关注。与此同时，12月4日中国社
科院企业社会责任研究中心发布的《2015年中国企业家公益行为研究
报告》称，我国超过七成企业家捐赠额为零，企业家捐赠占财富总额
比例不到1%。

一边是国外富人的善举，一边是身边的“1%”，对比十分强
烈。我国自古推崇“仁者爱人”“急公好施”，当下一些企业家为何
在慈善捐赠上如此“吝啬”？

客观地看，无论抗击洪水、汶川大地震等自然灾害，还是捐资助
学、救济老人，我国的企业家始终是扶倾济弱的骨干力量。当然，由
于慈善捐赠的文化、风俗等因素，因“慈善腐败”“制度缺陷”等短
板，还有免税退税等政策不完善，“索捐”“逼捐”等社会现象，我
国企业家的慈善热情也会受到一定影响。应当相信，我国企业家并不
缺乏善意，更不少“慈心为民、善举济世”之举，加快完善法规政
策，让慈善组织越来越透明，让社会氛围越来越友善，中国企业家的
“慈善气质”一定会越来越好。

更为重要的是，我们不能用捐多少钱作为衡量企业家“慈善气
质”的惟一标尺。企业是创造财富和创新发展的主体，是推动经济社
会发展的重要源泉，而企业活力来自于人，特别是来自于企业家。依
法经营、诚信经营、创新经营，创造更多的就业岗位、税收和财政收
入，推动经济社会不断前行，是企业家最重要的社会责任，也是最大
的、最本质的“善”。若一边捐款行善，一边污染环境、克扣工资、
偷税漏税，甚至生产有毒食品，何“善”之有？提升“慈善气质”，
企业家应当“仗义疏财”，但更要认清本分、摆正位置，从最基础的
“善”做起，这样才能行稳致远。
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结束出席气候变化巴黎大会，
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并在南非约翰内斯堡

主持中非合作论坛峰会

习近平回到北京

□ 本报记者 申 红 马桂路

12月6日，济南市二环南快速路全
线正式通车。二环南路快速路全长约12
公里，驱车自小姑山北路匝道上桥一路
向西，经过华润兴隆片区、领秀城片区、
老虎洞山隧道、石房峪隧道，抵达文庄
片区，直至G104，仅需9分钟，便可从城
东到城西，比原来的二环南路节约一半
的车程，节约时间30分钟。

“堵”一直是经过南部城区的市
民经常吐槽的话题。作为南部城区唯
一的东西主干道，各种交通流汇集在
二环南路，区域内部交通组织困难，
进出不便，上下班高峰、节假日拥堵
严重，随着文庄公租房和绿地、南北
康、中海、华润、东河、西河、领秀
城东区等社区的建成，约增加常住人
口50万人。拓展交通容量，连接路网
已成为迫不及待的问题。

二环南路项目部负责人介绍，此
次二环南路全线通车，可有效带动南
部及西南部城区的社会经济发展，进一
步拓宽城市框架，更好发挥投资综合效
益，进一步促进南部山区、长清大学城
及风景区的旅游、商务、会展、现代物
流、房地产等产业大幅提升。以二环南
快速路为走廊纽带，西部城区、东部城
区、主城区及南部、西部山区将更紧密
地连接为一体， （下转第二版）

济南二环南路快速路全线通车
◆12公里9分钟跑完 ◆明年实现“高架环城”

□记者 马桂路 报道
12月6日，济南市二环南快速路全线正式通车。

鲁能泰山队换帅

“战术大师”曼诺上任
没有海外执教经历，更加重视

防守端训练，新主帅能否带领泰

山队进入亚冠正赛……

8 体育娱乐

一致同意将中非关系提升为全面战略合作伙伴关系，通

过了《中非合作论坛约翰内斯堡峰会宣言》和《中非合作

论坛——— 约翰内斯堡行动计划(2016-2018)》

 相关报道见5版

□ 本报记者 郭 炉

淄博在全省第一个通过农村土地承包
经营权确权登记颁证工作省级验收，12月
4日，记者前去采访，却发现淄博市农业
局局长许子森面对这一喜讯正在发愁：
“土地确权汇集上来大量精确数据，颁证
只是第一步，这些数据怎么用好？证书怎
么用好？淄博土地流转经营在做，经营权
抵押贷款在做，除此之外，还有没有其他
更好的用途？还需要更深入地探索。”

精准确权用了1亿个字段

打开淄博市“农村土地承包经营权登
记管理系统”，工作人员向记者演示如何
查找一家农户承包的土地信息。

“如果一户只有一块地，数据库里至
少有92个字段予以定位，其中，承包方13
个，发包方10个，承包合同9个，家庭成
员7个，乡村代码3个，地块信息32个，界
址线10个，界址点8个。”

淄博市农经站站长刘志刚介绍说，淄
博一户不止一块地，全市农村土地承包经
营权登记簿建档65 . 07万份，全部入库，
预计约有1亿个字段。

据悉，全省目前只有兖州、肥城以及

淄博市的张店、周村、桓台等区县整建制
地向省土地确权数据库汇交了数据。“少
数农户因外出打工无法联系，身份信息无
法确认，影响了部分区县的汇交。淄博12月
份各区县将全部汇交到省里。”刘志刚说。

珍贵档案期待区县统一存放

在农村土地确权颁证过程中形成的文
字资料，是重要的法律凭证和历史记录。
相关电子数据要汇交到省里，这些文字档
案怎么保管呢？

在淄博，市里明确发文要求做好档案
工作 ,但淄博各区县档案部门普遍存在档
案库容不足、难以存放的问题。刘志刚表
示， （下转第二版）

确权颁证产生大量数据，红利有待深度开发

土地确权，数据金矿深几许？

■环球论坛

此番为何大力度投入非洲？

习近平同南非总统祖马共同主持

中非合作论坛约翰内斯堡峰会全体会

描绘中非合作新蓝图

中方提出提供600亿美元绝非任性撒钱，当前非洲是10亿

人的大市场，中层阶级崛起速度前所未有，为中国海外市

场开拓提供重要机遇
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